

S&P

## Mejora perspectiva crediticia del estado

FRANCISCO FLORES  
fflores@elfinanciero.com.mx

GUANAJUATO, Gto.— Standard & Poor's Ratings Services (S&P) elevó la perspectiva crediticia del Estado de Guanajuato a positiva y confirmó las calificaciones de esta entidad federativa en escala global de BBB- y en escala nacional de mxAA.

“La perspectiva positiva refleja el mejor desempeño presupuestal del Estado en los últimos dos años, y nuestra expectativa de que

Guanajuato continuará generando superávits después de gasto de inversión de 2014 a 2016, además de que se espera que la posición de liquidez sea cada vez más fuerte”, aseguró S&P.

El estado de Guanajuato tiene bajos niveles de deuda en comparación con sus pares nacionales e internacionales y la administración financiera es satisfactoria, consideró.

“La deuda de Guanajuato se ha mantenido baja durante los últi-

mos tres años, consistente con su fuerte desempeño presupuestal. Al 30 de junio de 2014, la deuda directa del estado sumó 6 mil 318 millones de pesos, monto inferior a los 6 mil 808 millones a finales de 2013.”

La deuda directa representa un 13 por ciento de sus ingresos operativos o el 30 por ciento de sus ingresos discretos, y presenta una tendencia a la baja desde el 16 por ciento de sus ingresos operativos de 2010.

Además su servicio de deuda se ha mantenido en 2 por ciento de sus ingresos operativos desde 2010 “y esperamos que la deuda del Estado se mantenga por debajo del 15 por ciento de sus ingresos operativos y con un servicio de la deuda que no

supere 3 por ciento hasta 2016”.

Asimismo, se destacó que el estado llevó a cabo reformas adicionales a su sistema de pensiones a finales de 2013, “lo que aumentó la sostenibilidad de largo plazo del sistema al menos hasta 2043, bajo un escenario conservador de tasa real de intereses de 3 por ciento anual”.

Por otro lado, advirtió que la flexibilidad financiera del estado sigue siendo limitada, a pesar de una reciente tendencia positiva en la recaudación de ingresos propios.

“La economía estatal (medida por el PIB per cápita) es ‘débil’, al igual que en la mayoría de sus pares nacionales”, se expuso.

Al 30 de junio de 2014, los resultados fiscales del Estado mejoraron

en comparación con los del mismo período de 2013, “y esperamos resultados sólidos en general de 2014 hasta 2016”.

Guanajuato, se informó, registró un superávit operativo de 21 por ciento de sus ingresos operativos y un superávit después de gasto de inversión de 10 por ciento de sus ingresos totales al 30 de junio de 2014, niveles más fuertes que los reportados el año anterior de 18 y 8 por ciento, respectivamente.

Para el período de 2014 a 2016, “esperamos que Guanajuato mantenga un superávit operativo promedio en torno al 14 por ciento de sus ingresos operativos y superávits después de gasto de inversión de un 3 por ciento de sus ingresos totales, aproximadamente”.